



Die Professur für Geschichte des 19. und 20. Jahrhunderts unter besonderer Berücksichtigung Mittel- und Osteuropas (PD Dr. Tanja Pentler) und die Bibliothek der Helmut-Schmidt-Universität laden herzlich ein.

Vortrag

„Schlagt Moskau!“ Fußballfieber, Identifikationen und Herrschaft in der Sowjetunion (1960–1980)

von **Manfred Zeller**

Seit der Gründung der sowjetischen Fußballliga Mitte der 1930er Jahre dominierten Moskauer Mannschaften die sowjetische Meisterschaft. Erst in den 1960er Jahren trat ihnen ernsthafte Konkurrenz entgegen. Die ersten Erfolge Dynamo Kiews, aber auch anderer Mannschaften der multinationalen Peripherie der Sowjetunion veränderten den Charakter der sowjetischen Meisterschaft.

Der Vortrag diskutiert die Folgen dieser Entwicklung für den sowjetischen Fußball. Auf welche Weise identifizierte sich die Bevölkerung der Ukraine mit den Erfolgen ihrer Mannschaften? Welche Rolle spielten Massenmedien und die Parteipolitik bei diesem multinationalen Fernsehspektakel?



Mittwoch, 31. Oktober 2012 · 18:00 Uhr
Bibliothek der Helmut-Schmidt-Universität
Holstenhofweg 85 · 22043 Hamburg